

Primeras placas en memoria de los guardias civiles asesinados por ETA en San Sebastián

El Ayuntamiento recordará este sábado a dos agentes que sufrieron un atentado junto a Polloe en 1978

A. GONZÁLEZ EGAÑA

SAN SEBASTIÁN. «¿Qué me va a pasar a mí, si yo no he hecho nada?». Con esas palabras se explicaba hace 45 años el joven guardia civil Miguel Ángel Iñigo Blanco cada vez que su familia trataba de disuadirle para que pidiera cambio de destino y se marchara de San Sebastián. No tuvo tiempo de solicitarlo, a los pocos meses de su llegada a la capital guipuzcoana, un 9 de mayo de 1978, sufrió un atentado de ETA en el barrio de Egia, junto al cementerio de Polloe. Miguel Ángel, de 23 años y natural de Holguera, en Cáceres, resultó herido de muerte y falleció seis días después en el hospital. En ese mismo atentado murió su compañero Juan Antonio Marcos González, nacido en Llanes y de solo 20 años.



Miguel Ángel Iñigo Blanco

Los dos jóvenes agentes asesinados recibirán el sábado un homenaje póstumo de la ciudad en presencia de sus familiares. El Ayuntamiento de San Sebastián inaugurará, al mediodía en el mismo lugar donde ocurrió el atentado, en el paseo Gabriel Aresti, esquina con Ametzagaña, dos placas en memoria de los dos guardias civiles, serán de hecho las dos primera que recordarán a los once agentes del instituto armado ase-

sinados por ETA en la ciudad. Con este tributo sumarán 26 las placas que el consistorio ha colocado, dentro de la iniciativa impulsada desde la pasada legislatura para dar visibilidad a las víctimas del terrorismo y la violencia política.

La noche del 9 de mayo, el Land Rover que prestaba servicio de protección al cuartel de Intxaurren, con cuatro agentes en su interior, pasaba por las cercanías del cementerio de Polloe, cuando fue ametrallado por dos terroristas que dispararon desde una tapia junto a la carretera. Miguel Ángel Iñigo, herido de extrema gravedad por varios impactos de bala fue trasladado a la Residencia. Juan Antonio Marcos, conductor del vehículo, murió en el lugar del atentado. Otros dos agentes, Juan Jiménez Bermúdez y José Amado Juan, resultaron heridos, pero lograron saltar del vehículo y repeler la agresión.

Josefa Iñigo Blanco, hermana de Miguel Ángel, recuerda en conversación con este periódico que su hermano, «como tantos otros que cayeron» asesinados en Euskadi, «iban de la academia derechos al matadero». Confiesa que «el dolor no se pasa», a pesar de los casi 45 años transcurridos desde aquella noche en la que desde el puesto de la Guardia Civil más cercano a su domicilio, en Holguera, les llamaron por teléfono para comunicales que el joven agente había sufrido un atentado. Inmediatamente sus padres cogieron un taxi y emprendieron el viaje más difícil



'Toño' Marcos, en unas fiestas en Euskadi con un bastón de caramelos.

de su vida hacia la capital guipuzcoana. Todavía recuerda cómo Miguel Ángel decía a sus hermanos cuando llegó a su destino «que no se entere mamá que estoy en el País Vasco. ¿Cómo no se iba a enterar...?», relata Josefa con el pesar de que aquel día «no solo mataron a mi hermano, mi madre, María del Rosario, fue detrás de él, le entró una pena tan grande que no lo soportó». Josefa Iñigo y otro de sus once hermanos acudirán el sábado al homenaje. «Se lo merece y por eso estaremos allí».

«Fueron unos días horribles»

Pilar Marcos también viajará a Donostia. Era una niña de 7 años cuando ETA acabó con la vida de su hermano Juan Antonio Marcos González, su querido 'Toño'. Sus recuerdos de aquel día son muy vagos, pero siempre ha tenido muy presente la memoria de su hermano gracias a lo que le contaron sus padres y su otro hermano José Luis. «Todos fallecieron y ya no puedo hablar de 'Toño' con ellos», se lamenta. Apenas recuerda aquella noche del atentado. «Tengo en la memoria que fueron días horribles. Para mí supuso además un cambio muy grande, dejamos Sarria donde vivíamos, porque allí estaba destinado mi padre que también era guardia civil, y por seguridad nos fuimos a Lug», relata.

«Recuerdo a mi hermano como una persona muy querida, cariñosa, amable, de carácter muy afable y un gran amante de la mecánica y los coches. 'Toño' tenía novia desde los 14 años y en sus planes estaba casarse pronto», repasa. Pilar Marcos comparte la necesidad de recordar a las víctimas con homenajes como el del sábado: «A mis padres les gustaba participar en esos actos. Siempre pensaban que las víctimas son todas iguales, pero es cierto que al principio a las familiares de asesinados se les trataba de otro modo. A mi madre eso le dolía, no creía que tuviera más derechos que otros, pero no entendía que hubiera que tapar algo así».

LAS FRASES

Josefa Iñigo Blanco Hermana del agente Miguel Ángel Iñigo Blanco

«Como tantos otros guardias civiles que cayeron asesinados en el País Vasco, iban de la academia derechos al matadero»

Pilar Marcos González Hermana del agente Juan A. Marcos González

«Yo era una niña de 7 años, pero siempre he tenido muy presente la memoria de 'Toño' gracias a lo que me contaban mis padres»

TUS ANUNCIOS

CÓMO CONTRATAR UN ANUNCIO POR PALABRAS

Llamando o escribiendo al servicio de publicidad donde le darán toda la información relativa a tarifas, tamaños, etc

Lunes a jueves: 9h. a 14h. - 15h. a 18h.
Viernes: 9h. a 14h.

943 410 770

irrevocable@diariavasco.com

Motor

Automóviles

Compras

COMPRAMOS todo tipo vehículos usados, no importa año, estado, ITV. Seriedad. 643811285

COMPRAMOS TU COCHE. Todo tipo de vehículos. Pagamos al contado. Gestoría y grúa propia. No importa estado ni ITV. 639589224

Siempre hay alguien que quiere comprar lo que tú quieres vender

Inmobiliaria

Ventas

Gipuzkoa

EIBAR.

Se vende local de sociedad recreativa en la calle Toribio Etxebarria. Teléfonos: 678581392 y 619577701.

ZUMAIA vendo bar, gran oportunidad, seminuevo, jubilación, facilidades de pago. 943509169

Alquileres

Alquiler Vacacional

BENIDORM Alquiler apartamento completo, piscina, garaje. Invierno. 680933056

Ventas

Otras Zonas

IRATXE Navarra vendo casa con jardín en urbanización privada con amplias zonas deportivas y de ocio a 20 minutos de Pamplona. 200.000 euros. 619939333, 659817505

Otros inmobiliarios

Ventas

Gipuzkoa

EIBAR.

Se vende local de sociedad recreativa en la calle Toribio Etxebarria. Teléfonos: 678581392 y 619577701.

ZUMAIA vendo bar, gran oportunidad, seminuevo, jubilación, facilidades de pago. 943509169

Si buscas un piso, aquí puedes encontrarlo

Empleo

Ofertas

BARRARAKO zerbizar euskalduna behar da Usurbillen Jornada osorako. Whatsapp bidali. zure izenabizenak. 629951931.

REPONEDORES/AS para Centros Comerciales zona Oiarzun. 660491730

SE NECESITA teleoperadora profesional, con euskera. 695858729

SE NECESITA dependienta/te para comercio de Delicatessen en Donostia. Interesados enviar curriculum a: info@bericosteluxe.com o llamar 943 423849.

SE REQUIERE esteticista - masajista para trabajar en un centro de Donostia a jornada completa. Interesados enviar CV a: contratadonostia8@gmail.com

Demanda

CHICA busca trabajo como externa, por horas. Experiencia. Pa-petes. 617180248

SE OFRECE chica cuidada personas mayores, labores domésticas. 603813875

Servicios

Hogar

CHIMENEAS MORENO limpiezas y reparaciones. 611334889

Gremios

ALBAÑILERIA y pintura. Económico. Eficaz. Especialistas en tejados. 674533715

TEJADOS Y FACHADAS

TAPAR

943 465 416

Especialistas en pizarra y empresa acreditada en retirar Uralita (amianto)

Salud

PROFESIONAL del masaje terapéutico y relajante. Pide tu cita. 659971339

Varios

CHIMENEAS MORENO limpiezas y reparaciones. 611334889

Ventas

VINO RIOJA se vende a domicilio. Primera calidad. 616494940

Animales

ADOPCIÓN

Tú también nos recomendarás. Adopta, acoge, colabora. Asociación KATUBHOTZ. Somos agradables. Tel: 651605444. Gracias

Varios

COMPRO ANTIGÜEDADES

Muebles, cuadros, objetos, etc... **PRECIO AL CONTADO**

630 203 020